

PEMBANGUNAN FASILITAS KAWASAN DESA WISATA KALIBENING KECAMATAN DUKUN KABUPATEN MAGELANG UNTUK PEMBERDAYAAN MASYARAKAT LOKAL

Oleh: Suparman, Dian Eksana W, Gales NIPP, Nur Hidayat, Endaryanta, Slamet PH

ABSTRAK

Kegiatan ini dilatarbelakangi oleh adanya kebutuhan kelompok masyarakat untuk mengembangkan suatu wilayah disekitarnya. Tujuan kegiatan ini adalah meningkatkan pemahaman warga masyarakat Desa Kalibening tentang pembangunan fasilitas kawasan desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal serta melakukan pengembangan fasilitas di desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal. Sebagai sasaran kegiatan adalah seluruh warga desa Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang beserta *spot* yang dikembangkan menjadi fasilitas desa.

Pelaksanaan kegiatan PPM ini terdapat beberapa hal yang disesuaikan dengan rencana semula. Pengabdian pada awalnya merencanakan kegiatan berupa analisis kebutuhan, desain pengembangan, pembangunan fasilitas, dan pendampingan saat *maintenance* fasilitas. Akan tetapi, pelaksanaan PPM tahun 2018 yang dari segi waktu cukup singkat, maka kegiatan awal berubah menjadi analisis kebutuhan, desain pengembangan, pembangunan fasilitas (mikro). Hal ini dikarenakan, pada akhir bulan Juni kegiatan desain pengembangan fasilitas baru saja selesai dan pada tahap ini memerlukan waktu untuk sosialisasi dan diskusi dengan para warga desa Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang.

Berdasarkan hasil dan pembahasan pelaksanaan kegiatan PPM berupa meningkatkan pemahaman warga masyarakat Desa Kalibening tentang pembangunan fasilitas kawasan desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal; serta pengembangan berupa pembangunan fasilitas di desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal dapat disimpulkan sebagai berikut: 1) masyarakat Desa Kalibening selama mengikuti pelatihan ini secara umum mampu memahami konsep pengembangan dan pengelolaan fasilitas kawasan desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal; 2) masyarakat Desa Kalibening bersama tim pengabdian PTSP FT UNY bersama-sama melakukan pembangunan fasilitas di desa wisata Kalibening berupa penyediaan air bersih dan kamar mandi sehat guna mengoptimalkan desa wisata dan untuk pemberdayaan masyarakat lokal; 3) bentuk pendampingan yang dilakukan hingga saat ini adalah penyelesaian proses pembangunan fasilitas di desa wisata Kalibening berupa penyediaan air bersih dan kamar mandi sehat.

Kata Kunci: *desa wisata, pembangunan fasilitas, pemberdayaan masyarakat*